

II

Las mejores frases que nos hacen remontar el vuelo en busca de horizontes infinitos para visiones claras son las legadas por nuestros antepasados.

Decía Fray Luis de León: “Decíamos ayer”; y en ese ayer de mi artículo sobre los Saavedras se cerraba con puntos suspensivos para el presente.

“Sólo libró bien con él un soldado español, llamado tal de Saavedra...” (capitán Cautivo) esta nota autobiográfica es lo suficientemente explícita para abrigar las suficientes sospechas de ser preferente para él el apellido Saavedra que el Cervantes, más si unimos a esto el que a su hija Isabel la apellidara Saavedra y no Cervantes, nos confirmaría estar en buen camino.

De los datos que nos ofrece la historia vía Fernández Navarrete, biógrafo de Cervantes, que las diferentes ramas de los Cervantes llegamos al personaje que más directamente nos afecta, Gonzalo Gómez de Cervantes, que casó con doña Beatriz López de Bocanegra, hija del almirante de Castilla Micer Ambrosio de Bocanegra, señor de Palma. Suceden las descendencias hasta llegar a Don Diego de Cervantes, Comendador de la Orden de Santiago, que casó con Doña Juana de Avellaneda, hija de Don Juan Arias de Saavedra, llamado “el Famoso”.

Alcázar podemos considerarla como lugar vital donde se aposentan importantes ramas llegados de diferentes partes de España.

Por diferentes documentos nos lo confirma. Los Gomez Tardio siguen con el primer apellido, y el contrate lo evidencia el que las hijas de estos se apellidan Cervantes, siguiendo la línea ascendente de sus padres. Para no correr el riesgo de interpretaciones puramente personales será mejor dejarlo matizado documentalmente:

En 1550 aparece Hernán Gomez Tardio y su primer hijo es Juan Gómez Tardio y en 29 de noviembre de 1564 a su primer hijo Juan y de su mujer García la Pabona, siendo padrino su hermano Gonzalo Gómez Tardio y su mujer María Muñoz, Li. 1.º bautizos folio 119. Sta. María.

En 1566 bautiza a su otro hijo folio 157; y en 1607, libro 3.º folio 53, aparecen como acompañan-

tes y compadres Juan Gomez Tardio (hijo) y su hermana Isabel de Cervantes.

En el mismo libro folio 100, vto. año 1610, son padrinos Juan Gómez Tardío y su hija Isabel.

En el libro de Protocolo de 1604, probablemente por estar enferma Isabel, hizo testamento. “En el nombre de Dios amén, sepan cuantos esta carta de testamento vieren cómo yo Isabel de Cervantes, hija de Juan Gómez Tardio, de Hernán Gómez, vecina y residente de esta villa de Alcázar...”

En 1559, libro primero de bautizos, folio 24 bautizan a una hija Rodrigo de Sarriá y su mujer Leonor Bocanegra y en 1561 bautizan a un hijo.

En el libro 1º, de bodas, folio 43, año 1586, aparece como testigo en la boda de Martín Hernández Coloma y Catalina Hernández, Francisco Bocanegra.

En el libro de gastos del Concejo, 1612, folio 174, año de 1622, hay el siguiente apunte: “Más se le recibe de descargo noventa y ocho milsetecien-

